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Se manifiestan 
periodistas,, 

¡exigen justicia!

Gobierno de Eduardo Lugo invitan a los cursos 
de guitarra, violín y canto en Santiago

José María Castañeda 

El gobierno que encabeza el 
profesor Eduardo Lugo, no para 
y en esta ocasión se encuentra 
promoviendo la realización de 
talleres de música y canto en 
las instalaciones de la Casa de 
la Cultura, donde el maestro de 
música Miguel de Jesús López 
Iglesias, está haciendo la más 
cordial de las invitaciones a los 
padres de familia para que sus 
hijos aprovechen las vacaciones  
para que los inscriban en las 
clases de violín guitarra y canto.
La invitación según López 
Iglesias, son de Guitarras, Violín, 

Canto y Mariachi, Es el instituto 
de Santiago Ixcuintla, quien hace 
esta invitación en aras de que 
se aprovechen las vacaciones 
de verano para explorar el área 
de la música, luego que como 
su slogan lo dice, la música 
es cultura y nada mejor que 
nuestros hijos menores en aras 
de elevar nuestro acervo cultural 
incursionen en las bellas artes, 
luego que además de aprender 
a tocar guitarra y violín habrá 
un maestro de canto cosa 
que vendrá a ser un plus, el 
maestro de canto y música es 
Miguel de Jesús López Iglesias, 
hijo de Miguel López Alanís, el 

Molaikas, y de la cantante de la 
Libertad municipio de San Blas 
Cecilia Iglesias,  por lo que con 
los conocimientos necesarios se 
garantiza el aprendizaje de sus 
hijos.
Y pues que mejor que 
aprovechar el Veradif, que 
acudir a tomar estos cursos 
donde los principalmente 
beneficiados serán nuestros 
hijos y el que esto escribe tiene 
la mejor referencia en mis dos 
nietos mayores, Hugo y Allen, 
ambos de apellido Castañeda 
Zamora,  quienes allá en la 
unión americana donde nacieron 
ambos ahora tienen un grupo 

de nombre “Nuevo Proyecto”, 
que recientemente acudió a la 
ciudad de los Ángeles California a 
participar en el programa, Tengo 
talento, mucho Talento, dando 
con su participación en una fase 
profesional además de que en la 
ciudad de Oakland radican, cada 
fin de semana amenizan fiestas 
y reuniones, por eso no dejé ir 
esta oportunidad que les ofrece 
el gobierno de Santiago Ixcuintla 
para que se inscriban en estos 
cursos de música, los que son 
completamente gratis cosa que 
habla bien de quien gobierna el 
tabaquero municipio  Eduardo 
Lugo y Teresa de Jesús Berumen. 

Se implementa programa de 
reforestación en Santiago: Eduardo Lugo 

José María Castañeda 

El H.XLII Ayuntamiento de Santiago 
que preside el Profe Eduardo Lugo, 
giró indicaciones a fin de aplicar 
un programa de reforestación de 
árboles, aprovechando el naciente 
temporal de lluvias con el fin de 
oxigenar y proporcionarle sombra 
a quienes hemos vivido en esta 
calurosa población de Santiago 
Ixcuintla, 
A esta jornada de reforestación 
se han invitado a alumnos de 
escuelas primarias, buscando 
con ello crear entre los infantes el 

espirito de reforestar las áreas que 
anteriormente estaban sembradas 
y trasplantadas de árboles y que 
gobiernos insensibles y  personas 
sin conciencia se han encargado 
de talar los árboles que ahora nos 
hacen tanta falta, en una amplia 
explicación que proporcionara el 
jefe de la comuna a sus funcionarios 
encargados de llevar a cabo este 
programa, ha insistido en que se 
deben de trasplantar los árboles que 
la gente necesita para aminorar el 
calor que agobia no nada más a las 
personas, sino a todo ser viviente 
y es que ahora es muy común que 

la gente nada más caiga víctima de 
la ola de calor y que en ocasiones 
hasta la perdida de la vida  ocasiona.
Dice una vieja conseja que cuando 
veas las barbas de tu vecino cortar 
pon las tuyas a remojar, y la ola de 
calor ha ocasionado la muerte de 
decenas de personas, sobre todo en 
el norte del país, aquí en Santiago, 
se dio la noticia de que una persona 
de la tercera edad que acudió a 
cobrar el programa de los 65 y 
más debido a la alta temperatura 
del medio día, azotó desmayada 
debido a los casi 40 grados de 
temperatura y a la falta de mantas 

para cubrirse de las inclemencias del 
sol,  hecho que ocurrió en el banco 
del Bienestar  que se encuentra 
en las inmediaciones de la antigua 
productora nacional de semillas, 
cito por el ramal carretero que 
conduce a la carretera internacional 
numero 15 México Nogales, de 
ahí la necesidad de reforestar las 
áreas donde las personas puedan 
cobijarse de las inclemencias del 
astro rey,  de ahí que la gente 
vea con buenos ojos la decisión 
del presidente Eduardo Lugo de 
aplicación de este programa de 
beneficio social.

Nueva Clínica de Salud, 
Río Viejo en Tecuala: 

Navarro Quintero

Foro producción 
social de vivienda, 

asequibilidad y 
habitabilidad

Gobernador 
Navarro Quintero 

reprueba asesinato 
del periodista 

Martín Sánchez  

En Santiago

Se implementa programa 
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Gran indignación causó no nada más 
en el gremio periodístico, sino en varios 
sectores de la sociedad nayarita, así 
como a nivel nacional al ser difundida la 
noticia, precisamente por el periódico 
“La Jornada” del que era corresponsal 
el periodista asesinado: Luis Martín 
Sánchez Íñiguez, desaparición y 
asesinato de este periodista en el 
estado de Nayarit. Se informó también 
que, junto con este periodista que fue 
encontrado su cuerpo con crueles 
señales de violencia, la desaparición 
de otras dos personas; aunque una de 
ellas, de nombre Jonatan ya apareció 
sano y salvo, aún permanece en el 
misterio la ubicación de quien lleva por 
nombre Osiris.
Triste y lamentable caso, pues no 
es el primero e infortunadamente 
no será el último que ejerce el oficio 
de periodista que sea asesinado, 
ya que constantemente se informa 
sobre atentados que sufren quienes 
se dedican a este noble oficio del 
periodismo.
Atentados, vejaciones y asesinados 
de los mensajeros que no tendían por 
qué suceder, pues ¿por qué matar al 
mensajero hoy en día en que las redes 
sociales existen? Lo que un periodista 
sabe y calla, aparece por otro lado, 
precisamente en dichas redes. Ahora 
ya es prácticamente imposible tratar 
de ocultar algo y, si acaso se pueda 
ocultar alguna noticia que pudiera 
perjudicar a un político, un empresario 
o a alguien involucrado en el mundo 
del narcotráfico, con el tiempo tarde o 
temprano sale a flote como una gota 
de aceite en el agua.
Es obvio que los periodistas de 

investigación están en riesgo por 
lo que pudieran encontrar en sus 
andanzas; sin embargo, algo o todo 
lo que supiera de alguien, varios o 
muchos más ya lo intuir, saber o 
también haber investigado, así que 
se podría afirmar claramente que 
matar al mensajero es una muerte 
inútil y, si acaso la desaparición física 
de un periodista pudiera beneficiar a 
alguien o a algunos de momento, con 
el tiempo todo se descubre. Ejemplos 
hay muchos, he ahí los casos de 
políticos ahora siendo investigados 
y con bienes supuestamente mal 
adquiridos incautados. Funcionarios 
inmiscuidos en muchos asuntos 
turbios que, si bien en su momento 
se pudieron ocultar o no publicar por 
algún tipo de temor, helos ahora en 
boca de la opinión pública en donde 
mucha gente afirma: ya se los decía yo 
o yo ya lo sabía, tenía buenos padrinos 
que le cubrían las espaldas, etcétera.
Ojalá y el asesinato del periodista 
corresponsal de La Jornada no 
quede impune, porque si así sucede, 
aumentará el temor entre el gremio 
periodístico que, aunque no se 

dedique a la investigación de fondo, 
el temor será por si cualquier cosa 
que se llegara a publicar pise algunos 
callos que le duelan a alguien que se 
sienta aludido.
Se ha estado informando que, por lo 
pronto, se están organizando marchas 
de protesta por este asesinato en 
la Ciudad de México y Guadalajara, 
Jalisco; sin embargo, muchos 
periodistas nayaritas se preguntan 
si en su misma entidad no saldrán a 
marchar en protesta, pero se dice que 
posiblemente no se realice ninguna 
marcha a pesar de la indignación 
tanto en el gremio periodístico como 
en gran parte de la sociedad nayarita 
debido al temor por lo cruel con que 
se cometió el asesinato de este 
periodista, ya que, de acuerdo a lo 
que se ha informado, bien pudo haber 
sido el autor alguien muy pesado en 
cualquier rubro, pues atentar contra 
un periodista hoy en día en que se ha 
creado una protección a los mismos 
debido a la indignación de la sociedad 
en cuanto a la ola de violencia que 
crece cada día más en el país, en 
donde se podría decir que nadie está 

exento de poder sufrir un daño ya sea 
por delincuentes comunes o no tanto.
Se dice que anteriormente hubo 
periodistas que, al saber algo grueso 
sobre un político, empresario o 
con influencias sociales, dichos 
periodistas le comunicaban lo que 
se sabía y así recibir un premio por 
no publicar; aclaro, se dice, no me 
consta; pero que hoy en día, en caso 
de que algún periodista quiera volver 
a poner en práctica esa nefasta 
afición, los personajes que pudieran 
salir afectados los mandan por un 
tubo diciéndoles que lo publiquen si 
quieren, porque si no lo publican ellos, 
habrá alguien más que lo haga en las 
redes sociales. Así que de nada sirve 
ahora tratar de ocultar algo y menos 
afectar a los mensajeros, pues con 
las nuevas tecnologías en cuanto a 
monitoreos, se puede estar vigilando 
a quien se quiera vigilar.
Se dice que cámaras y micrófonos 
ocultos, teléfonos tanto fijos como 
móviles intervenidos y todo método 
de investigación están a la orden del 
día.
Cabe señalar que a mediodía de 
este lunes diferentes periodistas se 
manifestaron a las afueras de Palacio 
de gobierno del estado, en donde 
más tarde fueron recibidos por las 
autoridades de la Secretaria General 
de Gobierno, Fiscalía del Estado y 
Secretaría de Protección Ciudadana, 
se dieron algunos adelantos de la 
investigación y la manera que se tiene 
que trabajar para la protección de los 
periodistas en la entidad.

Sea pues. Vale.

Indignación y temor en el 
gremio periodístico nayarita

Eduardo Lugo entrega 
trofeos a ganadores 

de béisbol  

El béisbol no es para hacerse 
rico, a menos que juegues en 

Grandes Ligas: Palacios Arvizu 
José María Castañeda 

Se sincera el ex pitcher de los Cafeteros de Córdoba 
el Santiaguense Raúl Palacios Arvizu, con el cronista 
deportivo Salvador Gutiérrez Jr. Al dar a conocer 
en entrevista como inició en el beisbol  el llamado 
orgullo de la Col.  Cuauhtémoc, aún que muchos 
son los que aseguran que Palacios Arvizu, nació en 
el barrio del cerro grande.
Raúl Palacios, mencionó que  el cobraba 300 
pesos por pichar con el equipo que lo contrataba 
principalmente los fines de semana, por eso 
explicó que cuando un scouch de liga mexicana 
lo vio lanzar le ofreció 3 mil 500 pesos mensuales 

por jugar con los Cafeteros de Córdoba, cosa que 
hizo que no me la pensara, sino que en ese mismo 
momento tomara mis dos mejores pantalones que 
tenía y unos tenis y mis spikes, me embarcara en 
esa aventura llamada “beisbol”  profesional, con 
Córdoba, estuve unas temporadas comenzando 
mi peregrinar por varios equipos del sureste de la 
república, llegando a jugar en liga Norte de Sonora, 
entre otras donde también participaron peloteros 
criollos de la talla de Oswaldo Chavarin, Manuel 
Parra, Faustino Yanes, etc.
Si hubiera alguna recomendación que con la 
experiencia adquirida les pudieras proporcionar a los 
nuevos peloteros Santiaguenses que actualmente 
incursionan en liga de beisbol profesional, cual 
sería Raúl, lo  que pudiera decirle a todos aquellos 
peloteros, es que cuiden su dinero en el beisbol 

profesional, no se ganan aquellas enormes 
cantidades de dinero que parece, además que la 
temporada consta nada más de 6 a 7 meses, habrá 
pocos que tienen la suerte de jugar en grandes ligas 
y ahí si se gana buen dinero, pero de 100 peloteros 
que salen de una camada solamente uno o dos 
llegan a la gran carpa. 
La frase que se menciona en el beisbol es la de que 
“Aprovechen el uniforme” es porque debido a lo 
efímero de la vida en el beisbol debe de aprovecharse 
para encontrar un buen trabajo en empresas como 
Petróleos Mexicanos, CFE, y otros como el IMSS, e 
incluso como la misma Universidad  donde puedes 
agarrar un empleo de instructor deportivo, en  el 
beisbol nadie se hace rico, al menos que seas un 
fuera de serie y te sostengas en el beisbol de las 
grandes ligas,  explicó  Raúl Palacios Arvizu. 

José María Castañeda 

Hoy el alcalde Prof. Eduardo Lugo, 
entregó trofeos y diplomas al 
campeón y subcampeón del torneo 
de Béisbol Categoría 2014-2015, 
“Copa Nayarit Fogueo” organizado 
por el H. LXII Ayuntamiento de 

Santiago Ixcuintla, llevándose el 
título la Liga Municipal de Santiago 
Ixcuintla, al derrotar a SAMAO.
En su mensaje el presidente 
municipal felicitó a todos los 
participantes y felicitó a los padres 
de familia por todo el apoyo que le 
otorgan a sus hijos.
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Foro producción social de 
vivienda, asequibilidad 

y habitabilidad 

Por Edmundo Virgen 

Este lunes se llevó a cabo en esta ciudad 
el foro Producción Social de Vivienda 
Asequibilidad y Habitabilidad ante la 
presencia de la diputada federal Lilia 

Aguilar Gil, Presidenta de la Comisión de 
Vivienda de la cámara baja, la diputada 
Presidenta del Congreso del Estado Alba 
Cristal Espinoza Peña y dirigentes de 
organizaciones sociales promotores de 
la vivienda.

A este importante evento acudió con 
la representación del gobernador del 
estado doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero, la Secretaria General 
de Gobierno doctora Rocío Esther 
González García, quien al emitir su 
mensaje expresó, que el propósito de 
estos foros es conocer las necesidades 
fundamentales de vivienda que 
enfrentamos como sociedad, la 
importancia de tener vivienda accesible, 
ya que esto representa un desafío 
para las familias que se encuentran en 
condiciones de vulnerabilidad.
Destacó que el derecho humano a una 
vivienda adecuada es un pilar fundamental 
en una sociedad justa y equitativa no 
sólo se trata de proporcionar un techo 
sobre nuestras cabezas, sino garantizar 
un espacio seguro, saludable y adecuado 

que promueva el bienestar y la inclusión 
social.
Rocío Esther González García manifestó, 
que en Nayarit, el gobernador del estado 
doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, 
ha trabajado con gran voluntad para 
hacer cumplir ese derecho y asegurar la 
accesibilidad a una vivienda adecuada 
para todas las familias del estado.
Para terminar explicó, que es imperativo 
seguir trabajando en forma coordinada 
y comprometida para abordar esta 
problemática, fomentar la producción 
social de vivienda y superar los obstáculos 
que dificultan el acceso a una vivienda 
digna como los altos costos, tanto ello 
con la participación de los tres órdenes de 
gobierno y la sociedad civil, unir fuerzas 
para hacer cumplir el derecho humano a 
una vivienda adecuada y digna.

Celebra gobierno de Acaponeta al Poeta Alí Chumacero
• En el 105 aniversario de su natalicio.

Pedro Bernal/ Gente y Poder
 
El presidente municipal de Acaponeta, 
Manuel Ramón Salcedo Osuna, 
encabezó una serie de actividades 
como parte del homenaje al poeta 
acaponetense Alí Chumacero Lora, 
quien nació un día como hoy en el año 
de 1918.
Siendo este el 105 aniversario de 
su natalicio, a muy temprana hora 
esta mañana el alcalde Manuel 
Salcedo visitó la casa que lo vio nacer, 
depositando una ofrenda floral en su 
honor. 
Posteriormente, el Honorable 
Cabildo del Gobierno De Acaponeta 

realizó dos Sesiones Extraordinarias 
en las que por decisión unánime, 
aprobaron la propuesta para la 
institucionalización del Premio 
Nacional al mérito del arte, la cultura 
y la literatura Alí Chumacero, que 
consistirá en reconocer con las 
Medallas al Mérito en Artes del 
año 2023, a quienes con su trabajo 
creativo y trayectoria, hayan 
destacado en la producción de obras 
que contribuyan al acervo cultural de 
Nayarit y la nación, en las disciplinas 
de Artes Visuales y Escénicas, Diseño, 
Ensayo, Letras, Medios Audiovisuales, 
Música, Patrimonio Cultural y Poesía.
Más tarde dio inicio la tertulia 

Hablemos de Alí Chumacero, 
llevada a cabo la Casa de la Cultura 
Alí Chumacero, que dirige el A.P. 
Cristian Mendoza Reyes; encargado 
de coordinar este día de celebración 
dedicado al Mago de las Letras, orgullo 
acaponetense. 
Ahí participó la jovencita María José 
Rosales Camarero, interpretando 
bellas melodías en piano. Los 
pequeños Jade Espinosa, Alexander 
Tirado y Ketzalli Hernández dieron 
muestra de su expresión oral con la 
poesía Amorosa Raíz, mientras que 
la Srita. Laura Araujo también hizo lo 
propio con un poema más, también de 
la autoría de Alí Chumacero.

Por su parte, el Prof. José Ricardo 
Morales acompañado por las Mtras. 
Socorrito Zamorano, Pili Acosta 
y Samaria Castillo ofrecieron un 
entretenido conversatorio sobre la 
vida y obra del Mago de las Letras, 
donde se dieron la oportunidad de 
interactuar con el público presente. 
Para el cierre de este evento estuvieron 
presentes la Sindica, Mtra. María Elena 
Ornelas Domínguez; la Directora del 
Consejo Estatal para la Cultura y las 
Artes de Nayarit, Lic. Gloria Pérez; el 
Cronista de Acaponeta Nestor Chávez 
Gradilla; el Diputado Francisco Piña 
y funcionarios de la administración 
municipal

Acciones de desazolve en Nayarit: Navarro Quintero 
Protegiendo vidas y patrimonio en la temporada de aguas 

El gobernador del estado de Nayarit, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, destacó la 
importancia de llevar a cabo acciones de 
desazolve en diversas zonas del estado. En 
particular, resaltó que en Coamiles y Pozo de 
Ibarra no se realizaba esta actividad desde 
hace más de 40 años, y ahora se está haciendo 
justicia en la planicie costera. Además, se 

están realizando trabajos en lugares como 
Quimichis, Milpas Viejas, El Bejuco y los 
cauces de los ríos Acaponeta y San Pedro, con 
el objetivo de prevenir y mitigar los riesgos 
asociados a la temporada de aguas.
Con el respaldo de la Secretaría de 
Infraestructura y la colaboración de la Armada 
de México, cinco retroexcavadoras están 

trabajando de manera acelerada aguas arriba. 
Esta labor tiene como finalidad proteger la 
vida y el patrimonio de las y los nayaritas. 
La coordinación entre estas entidades 
demuestra el compromiso y la determinación 
de salvaguardar a la comunidad, enfrentando 
los desafíos que implica el periodo de aguas, 
mediante acciones preventivas y de mitigación.

Tendrá Río Viejo en Tecuala, nueva 
clínica de salud: Navarro Quintero 

Estos son los trabajos en curso para 
la reconstrucción de la clínica de 
Río Viejo, municipio de Tecuala, que 
será operada por el modelo IMSS-

Bienestar para dar atención gratuita 
a todos los habitantes de esta 
comunidad, informó el gobernador 
del estado, Miguel Ángel Navarro 

Quintero.
Lo que antes dejaron en el abandono, 
hoy se reconstruye con tenacidad y 
voluntad de hacer justicia social.
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Estrecha Congreso relación con pueblos indígenas 
*Asignan fechas para etapa informativa de la consulta

Del Nayar.- Luego de iniciar la 
etapa de actos y acuerdos previos 
en el proceso de participación 
y de consulta libre e informada 
para obtener las opiniones de los 
pueblos y comunidades indígenas, 
este fin de semana el Poder 
Legislativo de Nayarit continuó con 
el desarrollo de los foros regionales 
con los pueblos originarios para en 
breve escuchar su voz. 
Con la presencia de autoridades 
tradicionales, civiles y agrarias 
en la localidad de Naranjito de 
Copal, municipio Del Nayar, fueron 

consultadas para acordar el lugar 
y fecha donde se realizará la etapa 
informativa de la consulta.
En la asamblea se acordó que sus 
comunidades asistirían el día 13 
de agosto al Recinto Ferial de esta 
capital nayarita; a través de sus 
representantes, buscaron que el 
resto de los pueblos y comunidades 
indígenas de los municipios de 
Santiago Ixcuintla, Santa María 
del Oro, Tepic y comunidades 
aledañas del municipio Del Nayar 
también participen ese mismo día. 
Asimismo, durante este fin de 

semana personal técnico de 
diversas áreas de esta Cámara 
de Diputados acudieron a las 
comunidades de Zoquipan 
y Potrero de la Palmita para 
establecer los acuerdos necesarios 
y conocer sus opiniones sobre las 
diversas iniciativas que dignificarán 
la vida de este sector importante 
de Nayarit.
En las reuniones realizadas en la 
zona serrana, han participado 
el Instituto Estatal Electoral, 
la Comisión de Defensa de los 
Derechos Humanos como órgano 

garante; el Instituto Nacional 
de los Pueblos Indígenas como 
autoridad coadyuvante asesora y 
como autoridad co-responsable 
el Instituto para la Atención de los 
Pueblos y Comunidades Indígenas; 
además de representantes del 
municipio Del Nayar; todas han 
contribuido positivamente en este 
histórico proceso de consulta.
Este lunes se visitará a la 
comunidad Meshikan en Santa 
Cruz, municipio de Acaponeta, 
para realizar la etapa de actos y 
acuerdos.

*DICHO POR ROCHA*
 

*Añoranza tepicense II*
 

José Guadalupe Rocha Esparza
 
*Tepic* era entre *1957* y *1963* una floreciente 
ciudad, comercialmente venturosa, tiempos del 
gobernador Francisco García Montero y de los 
presidentes municipales Ignacio Delgadillo y Vicente 
Ruelas, población asidua a los *cines* de la época, 
Amado Nervo, Azcona y Alcázar, para luego degustar 

*viandas* nocturnas de la cenaduría Lou o tostadas El 
Resbalón.
Etílica clientela concurría a los *bares* de entonces, 
bautizados como Álica, Bola de Oro, El Sacrificio, La 
Esperanza, Lolo -porque nunca estaba solo- y Los Tres 
Barrilitos. Algunos noctívagos, olvidados de la civilidad 
y el catecismo, seguían sus andanzas por el *cabaret* 
Casa Chabelo. Restoranes de aquel tiempo fueron El 

Trébol, El Satélite y Guadalajara.
Renombradas *tiendas* para vestir de entonces fueron 
aquellas de Rebeca Naya, chino Woo, Misael Monts 
y Hernan Goldman; comprar los bostonianos de la 
*zapatería* Canadá, los *ultramarinos* de la Casa 
Herrera, el *pan* de doña Julia Villalobos o *abarrotes* 
de los Valdés. *Leer* El Sol de Tepic o Prensa Libre, visitar 
el *Hotel* Imperial y beber *café* en El Mexicano.

Inició Poder Judicial las actividades 
con motivo del Día del Abogado 

*Con la presentación del libro «Jueces, jurados y escabinos. Hacia una justicia penal democrática en 
México», cuyo autor es el doctor Rodrigo Benítez Pérez, Subfiscal General del estado

Tepic.- La Presidenta del Tribunal Superior 
de Justicia y el Consejo de la Judicatura, 
Magistrada Norma Alicia Haro Cruz, inauguró 
las actividades del Poder Judicial de Nayarit 
con motivo del Día de la Abogada y el Abogado 
2023.
La actividad inicial tuvo lugar en la Biblioteca 
Magna de la Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) y consistió en la presentación del libro 
«Jueces, jurados y escabinos. Hacia una justicia 
penal democrática en México», cuyo autor 
es el doctor Rodrigo Benítez Pérez, Subfiscal 
General del estado.
A la presentación asistieron la Secretaria 
General de Gobierno, Rocío Esther González 
García, en representación del gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero, y la Presidenta 
del Congreso local, diputada Alba Cristal 
Espinoza Peña, así como la Rectora de la 
UAN, Norma Liliana Galván Meza, entre otras 
personas invitadas.
La Magistrada Presidenta señaló que «como 
egresada de la hoy Unidad Académica de 
Derecho y como servidora pública al servicio 
de la administración y la impartición de justicia, 
igualmente me resulta significativo darles 
la bienvenida a la presentación» del libro de 
referencia.
Expresó además su satisfacción por haber 
formado parte del equipo de trabajo de 
la Fiscalía General, a cargo del licenciado 
Petronilo Díaz Ponce Medrano, junto con el 
doctor Rodrigo; en ese lapso, añadió, «tuve 
la oportunidad de conocer de su amplia 
trayectoria y conocimientos».
La presentación de la mencionada obra jurídica 
estuvo a cargo del juez Antonio Manuel 
González García; la Coordinadora General 
de Investigación de Delitos de Alto Impacto 
Violentos de la Fiscalía General, Sara Fernanda 
Alaniz Campa, y el miembro del Sistema 
Nacional de Investigadores, Aldo Rafael Medina 
García. 
Los panelistas coincidieron en destacar el valor 

propositivo de la obra del doctor Benítez Pérez, 
que en esencia consiste en la instauración 
dentro del sistema acusatorio penal, de jurados 
escabinados, de carácter mixto, en los cuales 
se integren a la vez ciudadanos elegidos 
democráticamente y sin conocimientos 
jurídicos y Jueces especializados, mientras que 
en la actualidad son únicamente Jueces quienes 
como parte de Tribunales de Enjuiciamiento 
valoran las pruebas y dictan sentencia.
En su oportunidad, el autor del libro explicó el 
proceso de investigación y trabajo académico, 
así como los conocimientos adquiridos en su 
desempeño como juzgador y en la 
Fiscalía General, lo que derivó en 
la publicación de la obra.
Por su parte, la Secretaria 
General de Gobierno, Rocío 
Esther González García, expresó 
su reconocimiento al doctor 
Benítez Pérez por su contribución 
fundamental al debate en la 
búsqueda de una justicia con 
valores democráticos.
También hizo uso de la palabra 
la Rectora de la UAN, quien 
celebró la presentación del libro 
en el marco de las actividades 
por el Día de la Abogada y el 
Abogado, organizadas por el 
Poder Judicial, y destacó el hecho 
de que la impresión es producto 
de la colaboración entre diversas 
editoriales, incluyendo la 
Universitaria.
Por último, se hizo entrega de 
reconocimientos a los panelistas 
y al autor de la mencionada obra 
jurídica.
Cabe señalar que las actividades 
del Poder Judicial con motivo del 
Día de la Abogada y el Abogado 
continuarán este martes con 
un conversatorio de personal 

relacionado con la justicia laboral, que se 
efectuará a las diez de la mañana en la sala 
de plenos «Prisciliano Sánchez Padilla» del 
Tribunal Superior de Justicia.
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En DIF Nayarit, reconocemos en cada 
adulta y adulto mayor, una historia de 
vida que merece ser querida, protegida 
y respetada. Estamos siempre contigo, 
sosteniendo tu mano y con las puertas 

abiertas para escucharte.

Se concreta acuerdo para 
llevar agua potable al poblado 

de Palmar de Cuautla 
*El presidente municipal Gabino Jiménez Huerta y el 
profesor Eduardo Lugo López, presidente de Santiago 
Ixcuintla se reunieron y llegaron a un acuerdo para 

poder abastecer del vital líquido, cada tercer día, a los 
habitantes de la comunidad de Palmar de Cuautla. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

La mañana de este lunes 
10 de julio del presente, los 
presidentes municipales de 
Tecuala y de Santiago Ixcuintla 
se entrevistaron en el despacho 
presidencial, para tocar el tema 
del abasto de agua potable a 
los pobladores de la comunidad 
de Palmar de Cuautla, en 
dicha reunión se revisaron los 
contratiempos que se han dado 
para poder resolver el problema 
y así ya poder dar el servicio a las 
familias de Palmar de Cuautla.
El profesor Eduardo Lugo 
López, presidente municipal 
de Santiago Ixcuintla, aseguró 
que es de acuerdo en que se le 
de el servicio cada tercer día a 
la población de Palmar, y esta 
de acuerdo en contribuir con el 
pago de la energía eléctrica, en 
un porcentaje, para que no deje 
de llegar el agua potable a los 
hogares de los habitantes de la 
comunidad de Palmar de Cuautla.
El edil Gabino Jiménez Huerta 
se comprometió a trabajar y a 

gestionar lo necesario para que 
las familias ya tengan el servicio 
constantemente en sus hogares, 
ya que el agua potable es muy 
necesaria, es una prioridad para 
su administración, trabajar en 
conjunto para el bien de los 
ciudadanos de Palmar, quienes 
realizan todas sus actividades 
económicas en el municipio de 
Tecuala; y con el apoyo de su 
amigo y compañero presidente 
municipal Eduardo Lugo López 
se concretará el trabajo de 
llevar agua a los hogares de 
los pobladores de Palmar de 
Cuautla.
A dicha reunión también acudió 
el director del agua potable 
de Santiago, Yaser Harafat 
Hernández Corona, Salvador Sillas 
director de Oromapa de Tecuala 
y el secretario de gobierno, 
profesor Héctor Espericueta 
Ramírez, quienes también serán 
parte de los trabajos que se van 
a realizar para garantizar el buen 
funcionamiento del servicio de 
agua potable que se les dará a los 
habitantes de Palmar de Cuautla. 

A la revolución de las conciencias 
ya no la detiene nada: Adán Augusto 

Acapulco, Gro.  El aspirante a la Coordinación 
Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación, 
Adán Augusto López Hernández, expresó en la 
cancha de futbol de la colonia Emiliano Zapata de 
este puerto, que a la revolución de las conciencias 
ya no la detiene nada.
En el primer punto de la gira de López Hernández, 
en Guerrero, luego de suspender el encuentro en 
Chilpancingo, el político tabasqueño recalcó que “la 
única entrevista que me interesa es con ustedes”, y 
acusó que Televisa no lo quiere entrevistar.
En encuentro realizado en la cancha ubicada entre 
las calle 19, 11 y 21 de la Zapata, con numerosa 
asistencia, López Hernández pidió continuar con la 
transformación.
Manifestó que “vamos a seguir para adelante. En 
Guerrero ya dio inicio la cuarta transformación”.
Se comprometió a trabajar para que en la Montaña, 
Costa Chica y Costa Grande no falte nada, no haya 
más marginación.
Mencionó que lo más hermoso es que ha cambiado 
la vida pública en el país gracias a la revolución de 
las conciencias.
López Hernández manifestó que si se pierde un 
municipio hay que seguir adelante.
Sentenció que “un municipio no tiene importancia, 
lo importante es que no hay marcha atrás; la 
revolución de las conciencias no las detiene nada”.
Recordó que todo lo que ha sido lo debe a Andrés 
Manuel López Obrador, “en política es mi maestro”.
El evento empezó alrededor de las 13:30, luego 
de finalizar el acto se dirigió a la localidad de 
Cruz Grande, municipio de Florencio Villarreal, 
en la región de Costa Chica, para promover su 
aspiración a ser coordinador de la defensa de la 
cuarta transformación.

Situación inaceptable y totalmente reprobable, 
manifestando mi solidaridad absoluta a la familia, 

señala el gobernador Doctor Navarro Quintero.
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Condena Embajada de EU 
asesinato del periodista 

Luis Martín Sánchez
La embajada de los Estados Unidos 
en nuestro país se unió a las condenas 
por el asesinato del corresponsal de La 
Jornada en Nayarit, Luis Martín Sánchez 
Íñiguez.
Mediante un mensaje en sus redes 
sociales, la delegación diplomática 
señalo: “Recordamos su dedicación 
visibilizando violaciones de derechos 
humanos y apoyamos los esfuerzos de 
las autoridades mexicanas por dar con 
los responsables. #LibertadDePrensa”.
Erin Barclay, de visita en México
En tanto, la subsecretaria asistente de 
la Oficina de Democracia, Derechos 
Humanos y Trabajo, del Departamento 
de Estado estadunidense, Erin Barclay, 
inició este lunes una visita oficial a nuestro 

país “para analizar las desapariciones, la 
protección de periodista y defensores de 
derechos humanos, los retos para llevar 
ante la justicia a quienes violan estos 
derechos, y los preparativos para las 
elecciones generales de México 2024”.
Se agregó que la funcionaria se reunirá 
con representantes del gobierno 
mexicano, participará en encuentros 
con periodistas y defensores de los 
derechos humanos, familiares de 
desaparecidos y grupos de la sociedad 
civil dedicados a la defensa de la ley y el 
buen gobierno.
La estancia de la funcionaria 
estadunidense en nuestro país se 
prolongará hasta el jueves próximo, 
precisó el Departamento de Estado.

A punto de 
concluir el 

Diplomado de 
Certificación en 
Justicia Integral
*Lo imparte el Poder a Judicial a 

147 profesionistas 

Esta semana finalizó un nuevo módulo de 
programa académico aprobado por el Consejo 
de la Judicatura que preside la magistrada Norma 
Alicia Haro Cruz: el Diplomado de Certificación 
en Justicia Integral para Adolescentes.
El módulo noveno, denominado «Técnicas de 
litigación oral» constó de dos videoconferencias, 
la primera de las cuales fue impartida el jueves 
29 de junio a los 147 profesionistas inscritos.
La expositora fue la maestra Perla Guadalupe 
Ruiz González, Jueza especializada del Poder 
Judicial de Chihuahua.
El Director de la Escuela Judicial, maestro 
Ricardo Emigdio Hernández Filippini, entregó 
a la ponente, de manera virtual, un testimonio 
de reconocimiento suscrito por la Magistrada 
Presidenta.

*DICHO POR ROCHA*

*Tribunales Escabinados*
 

José Guadalupe Rocha Esparza
 
*Rodrigo Benítez Pérez*, egresado de la 
otrora Facultad de Derecho de la Universidad 
de Guadalajara, Máster en Derecho Penal, 
Doctor en Derecho y *Sub fiscal general de 
Nayarit*, presentó su libro de 139 páginas, 
llamado *Jueces, Jurados y Escabinos*, una 

obra que busca democratizar la justicia penal 
en México, mediante el establecimiento de 
tribunales escabinados.
 
El autor, nieto de *Antonio Pérez Cisneros*, tiene 
la intención de aportar soluciones prácticas 
para fortalecer nuestro sistema de justicia 
penal que apuntalan la necesidad de incorporar 

*jueces ciudadanos* a la 
administración de justicia 
a través del *tribunal 
escabinado*, modelo 
de enjuiciamiento penal 
que más se acerca al 
binomio imperativo 
democracia-garantismo. 
 
Convencido está de que *dos 
ciudadanos comunes o legos*, 
ajenos a las complejidades de 
la ciencia jurídica, mejoren 
la valoración de los hechos; 
legitimen democráticamente 
al Poder Judicial; los aproxime 
a la emisión de veredictos; les 
faculte el derecho humano de 
expresarse ante sus iguales 
y supere el modelo de jurado 
ciudadano, una idea de 
*justicia para mayorías*.
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El Gobierno de San Blas iniciará obras de 
rehabilitación del sistema de agua potable  
Los trabajos tienen como objetivo mejorar la 
infraestructura básica de los servicios.
Con el objetivo de mejorar las infraestructura 
básica de servicios de abastecimiento de agua 
potable y drenaje en el municipio de San Blas, 
el gobierno que preside el Alcalde José Antonio 
‘Pepito’ Barajas López, iniciará por primera vez 
en la historia, obra de rehabilitación general del 
sistema.
Los trabajos consisten en reparar las bombas 
existentes y la construcción de una nueva 

galería de agua con el equipamiento necesario 
para que no se suspenda el suministro del vital 
líquido a la ciudadanía.
Estas acciones, comprenden la rehabilitación 
del sistema de agua potable por bombeo en 
“La Camalota” para beneficiar a la cabecera 
municipal y margen izquierda, así como la 
rehabilitación de cárcamos de rebombeo en la 
cabecera municipal de San Blas.
De igual forma se desazolvará y limpiarán las 
áreas, construcción y reparación de muros 

perimetrales, construcción de losas en techos 
de equipo y bodegas, suministro e instalación de 
todo lo eléctrico, colocación de arrancadores y 
suministro e instalación de rejillas en areneros.
Los trabajos adicionales contemplados son:
• Automatización de los equipos mediante 
tableros.
• Colocación de bombas.
• Acomodo de lo eléctrico.
• Colocación de postes para malla ciclónica con 
serpentina de navaja para prevención de robos.

Avanzan acuerdos del Poder 
Legislativo con pueblos indígenas

*La consulta continuará hasta los meses de agosto y septiembre 

Tepic.- El proceso para consultar a 
las comunidades indígenas inició en 
diciembre del 2022; luego de seis 
meses de trabajo interinstitucional 
del Congreso del Estado con 
el Instituto Estatal Electoral, 
la Comisión de Defensa de los 
Derechos Humanos, el Instituto 
Nacional de los Pueblos Indígenas, 
el Instituto para la Atención de los 
Pueblos y Comunidades Indígenas 

y de la Procuraduría Agraria, 
la etapa informativa para que 
conozcan y expresen sus opiniones 
sobre las iniciativas en materia 
educativa y electoral avanza 
considerablemente.
Los cuatro pueblos originarios 
establecidos en Nayarit recibirán 
información legislativa para 
posteriormente escucharlos.
De los acuerdos establecidos en las 

distintas sedes se estipuló que en 
la comunidad de Zoquipan el día 11 
de agosto se informará sobre cada 
una de las iniciativas; el día 7 de 
agosto en Lindavista; en Presidio de 
los Reyes el 6 de agosto y en Jesús 
María será el 3 de agosto. 
Luego de la reunión de la etapa de 
actos y acuerdos previos en Santa 
Cruz, municipio de Acaponeta, la 
etapa informativa se realizará el día 

sábado 5 de agosto.
El próximo viernes 14 de julio 
personal técnico de diversas áreas 
de este Poder Legislativo acudirán a 
las instalaciones del Recinto Ferial y 
para el lunes 17 de julio a la localidad 
de San Andrés Milpillas, municipio 
de Huajicori para realizar la etapa 
de actos y acuerdos previos; lugares 
con los que se concluiría la primera 
etapa de la consulta.

INVITAN A CHICAS A PARTICIPAR en Señorita Tepic, 
certamen impulsado por el gobierno de Geraldine 
Ponce, las inscripciones serán del 10 al 14 de julio.

Seguridad alimentaria para 
las y los nayaritas que más 

lo requieren: DIF Nayarit
Tepic, Nayarit.- Miles de familias nayaritas 
recibirán este 2023 las dotaciones alimentarias del 
Programa de Alimentación para el Bienestar (PAB), 
del Sistema DIF Nayarit, que preside la doctora 
Beatriz Estrada Martínez; niñas, niños, adultos 
mayores y personas con discapacidad que viven 
desde la capital nayarita hasta la zona serrana más 
alejada del estado, tendrán en su mesa productos 
de la canasta básica de la más alta calidad que 
nutrirán sus hogares, traduciéndose en una mejor 
calidad de vida.
El señor Roberto Hernández Espinoza, de 79 años 
de edad y beneficiario de la colonia el Rodeo, en 
Tepic, comenta que esta entrega es un apoyo que 
a todas las familias les sirve, y que les hace sentirse 
tranquilos y agradecidos, pues reflejan el respaldo 
del gobierno estatal y del DIF Nayarit: “Para 
nosotros es una cosa buena por parte del gobierno 
lo que está haciendo, el respaldo realmente que 
hemos tenido por parte del gobernador y de la 
señora, ha sido muy bueno porque se ha visto 
realmente la forma en que está trabajando el 
gobernador Miguel Ángel Navarro, ha sido una 
persona que ha estado al pendiente del estado”, 
compartió.
El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero 
y su esposa, la presidenta del Sistema DIF 
Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, dieron 
recientemente el arranque oficial del PAB en Tepic, 
en las instalaciones del Auditorio Amado Nervo; 
del 10 al 14 de julio la entrega de dotaciones 
alimentarias continuará en dicho recinto, a familias 
beneficiadas de la zona urbana de la capital 
nayarita, mientras que del 17 de julio al 19 de 
septiembre del presente año, se llevará a cabo en 
localidades rurales de Tepic y en el resto de los 
municipios. Cada una de las 43 mil familias que 
están dentro del programa recibirá 5 dotaciones 
alimentarias en lo que queda del año. 
Graciela Ramírez Pulido, de 67 años, de la colonia 
Valle de Matatipac, en Tepic, también es otra de 
las beneficiadas, la cual expresó sentirse muy 
satisfecha por las dotaciones alimentarias ya que 
asegura que vienen muy completas: “El apoyo del 

gobernador está muy bien porque, es necesario lo 
que se utiliza, yo lo aprovecho. Las despensas están 
muy bien surtidas, pues es de mucha necesidad, el 
frijol, el café, el azúcar, el huevo, la avena, todo es 
muy necesario, a mí me sirve de mucho, desde que 
me la dieron, me hizo bien”, puntualizó.
Este año, las dotaciones alimentarias del PAB 
ampliaron su número de insumos para el beneficio 
de todas y de todos; de ser 14 en el año 2022, ahora 
son 16 los productos que otorgarán equilibrio a la 
alimentación de las y los nayaritas.
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compartió.
El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero 
y su esposa, la presidenta del Sistema DIF 
Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, dieron 
recientemente el arranque oficial del PAB en Tepic, 
en las instalaciones del Auditorio Amado Nervo; 
del 10 al 14 de julio la entrega de dotaciones 
alimentarias continuará en dicho recinto, a familias 
beneficiadas de la zona urbana de la capital 
nayarita, mientras que del 17 de julio al 19 de 
septiembre del presente año, se llevará a cabo en 
localidades rurales de Tepic y en el resto de los 
municipios. Cada una de las 43 mil familias que 
están dentro del programa recibirá 5 dotaciones 
alimentarias en lo que queda del año. 
Graciela Ramírez Pulido, de 67 años, de la colonia 
Valle de Matatipac, en Tepic, también es otra de 
las beneficiadas, la cual expresó sentirse muy 
satisfecha por las dotaciones alimentarias ya que 
asegura que vienen muy completas: “El apoyo del 

gobernador está muy bien porque, es necesario lo 
que se utiliza, yo lo aprovecho. Las despensas están 
muy bien surtidas, pues es de mucha necesidad, el 
frijol, el café, el azúcar, el huevo, la avena, todo es 
muy necesario, a mí me sirve de mucho, desde que 
me la dieron, me hizo bien”, puntualizó.
Este año, las dotaciones alimentarias del PAB 
ampliaron su número de insumos para el beneficio 
de todas y de todos; de ser 14 en el año 2022, ahora 
son 16 los productos que otorgarán equilibrio a la 
alimentación de las y los nayaritas.
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Condena Embajada de EU 
asesinato del periodista 

Luis Martín Sánchez
La embajada de los Estados Unidos 
en nuestro país se unió a las condenas 
por el asesinato del corresponsal de La 
Jornada en Nayarit, Luis Martín Sánchez 
Íñiguez.
Mediante un mensaje en sus redes 
sociales, la delegación diplomática 
señalo: “Recordamos su dedicación 
visibilizando violaciones de derechos 
humanos y apoyamos los esfuerzos de 
las autoridades mexicanas por dar con 
los responsables. #LibertadDePrensa”.
Erin Barclay, de visita en México
En tanto, la subsecretaria asistente de 
la Oficina de Democracia, Derechos 
Humanos y Trabajo, del Departamento 
de Estado estadunidense, Erin Barclay, 
inició este lunes una visita oficial a nuestro 

país “para analizar las desapariciones, la 
protección de periodista y defensores de 
derechos humanos, los retos para llevar 
ante la justicia a quienes violan estos 
derechos, y los preparativos para las 
elecciones generales de México 2024”.
Se agregó que la funcionaria se reunirá 
con representantes del gobierno 
mexicano, participará en encuentros 
con periodistas y defensores de los 
derechos humanos, familiares de 
desaparecidos y grupos de la sociedad 
civil dedicados a la defensa de la ley y el 
buen gobierno.
La estancia de la funcionaria 
estadunidense en nuestro país se 
prolongará hasta el jueves próximo, 
precisó el Departamento de Estado.

A punto de 
concluir el 

Diplomado de 
Certificación en 
Justicia Integral
*Lo imparte el Poder a Judicial a 

147 profesionistas 

Esta semana finalizó un nuevo módulo de 
programa académico aprobado por el Consejo 
de la Judicatura que preside la magistrada Norma 
Alicia Haro Cruz: el Diplomado de Certificación 
en Justicia Integral para Adolescentes.
El módulo noveno, denominado «Técnicas de 
litigación oral» constó de dos videoconferencias, 
la primera de las cuales fue impartida el jueves 
29 de junio a los 147 profesionistas inscritos.
La expositora fue la maestra Perla Guadalupe 
Ruiz González, Jueza especializada del Poder 
Judicial de Chihuahua.
El Director de la Escuela Judicial, maestro 
Ricardo Emigdio Hernández Filippini, entregó 
a la ponente, de manera virtual, un testimonio 
de reconocimiento suscrito por la Magistrada 
Presidenta.

*DICHO POR ROCHA*

*Tribunales Escabinados*
 

José Guadalupe Rocha Esparza
 
*Rodrigo Benítez Pérez*, egresado de la 
otrora Facultad de Derecho de la Universidad 
de Guadalajara, Máster en Derecho Penal, 
Doctor en Derecho y *Sub fiscal general de 
Nayarit*, presentó su libro de 139 páginas, 
llamado *Jueces, Jurados y Escabinos*, una 

obra que busca democratizar la justicia penal 
en México, mediante el establecimiento de 
tribunales escabinados.
 
El autor, nieto de *Antonio Pérez Cisneros*, tiene 
la intención de aportar soluciones prácticas 
para fortalecer nuestro sistema de justicia 
penal que apuntalan la necesidad de incorporar 

*jueces ciudadanos* a la 
administración de justicia 
a través del *tribunal 
escabinado*, modelo 
de enjuiciamiento penal 
que más se acerca al 
binomio imperativo 
democracia-garantismo. 
 
Convencido está de que *dos 
ciudadanos comunes o legos*, 
ajenos a las complejidades de 
la ciencia jurídica, mejoren 
la valoración de los hechos; 
legitimen democráticamente 
al Poder Judicial; los aproxime 
a la emisión de veredictos; les 
faculte el derecho humano de 
expresarse ante sus iguales 
y supere el modelo de jurado 
ciudadano, una idea de 
*justicia para mayorías*.
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En DIF Nayarit, reconocemos en cada 
adulta y adulto mayor, una historia de 
vida que merece ser querida, protegida 
y respetada. Estamos siempre contigo, 
sosteniendo tu mano y con las puertas 

abiertas para escucharte.

Se concreta acuerdo para 
llevar agua potable al poblado 

de Palmar de Cuautla 
*El presidente municipal Gabino Jiménez Huerta y el 
profesor Eduardo Lugo López, presidente de Santiago 
Ixcuintla se reunieron y llegaron a un acuerdo para 

poder abastecer del vital líquido, cada tercer día, a los 
habitantes de la comunidad de Palmar de Cuautla. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

La mañana de este lunes 
10 de julio del presente, los 
presidentes municipales de 
Tecuala y de Santiago Ixcuintla 
se entrevistaron en el despacho 
presidencial, para tocar el tema 
del abasto de agua potable a 
los pobladores de la comunidad 
de Palmar de Cuautla, en 
dicha reunión se revisaron los 
contratiempos que se han dado 
para poder resolver el problema 
y así ya poder dar el servicio a las 
familias de Palmar de Cuautla.
El profesor Eduardo Lugo 
López, presidente municipal 
de Santiago Ixcuintla, aseguró 
que es de acuerdo en que se le 
de el servicio cada tercer día a 
la población de Palmar, y esta 
de acuerdo en contribuir con el 
pago de la energía eléctrica, en 
un porcentaje, para que no deje 
de llegar el agua potable a los 
hogares de los habitantes de la 
comunidad de Palmar de Cuautla.
El edil Gabino Jiménez Huerta 
se comprometió a trabajar y a 

gestionar lo necesario para que 
las familias ya tengan el servicio 
constantemente en sus hogares, 
ya que el agua potable es muy 
necesaria, es una prioridad para 
su administración, trabajar en 
conjunto para el bien de los 
ciudadanos de Palmar, quienes 
realizan todas sus actividades 
económicas en el municipio de 
Tecuala; y con el apoyo de su 
amigo y compañero presidente 
municipal Eduardo Lugo López 
se concretará el trabajo de 
llevar agua a los hogares de 
los pobladores de Palmar de 
Cuautla.
A dicha reunión también acudió 
el director del agua potable 
de Santiago, Yaser Harafat 
Hernández Corona, Salvador Sillas 
director de Oromapa de Tecuala 
y el secretario de gobierno, 
profesor Héctor Espericueta 
Ramírez, quienes también serán 
parte de los trabajos que se van 
a realizar para garantizar el buen 
funcionamiento del servicio de 
agua potable que se les dará a los 
habitantes de Palmar de Cuautla. 

A la revolución de las conciencias 
ya no la detiene nada: Adán Augusto 

Acapulco, Gro.  El aspirante a la Coordinación 
Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación, 
Adán Augusto López Hernández, expresó en la 
cancha de futbol de la colonia Emiliano Zapata de 
este puerto, que a la revolución de las conciencias 
ya no la detiene nada.
En el primer punto de la gira de López Hernández, 
en Guerrero, luego de suspender el encuentro en 
Chilpancingo, el político tabasqueño recalcó que “la 
única entrevista que me interesa es con ustedes”, y 
acusó que Televisa no lo quiere entrevistar.
En encuentro realizado en la cancha ubicada entre 
las calle 19, 11 y 21 de la Zapata, con numerosa 
asistencia, López Hernández pidió continuar con la 
transformación.
Manifestó que “vamos a seguir para adelante. En 
Guerrero ya dio inicio la cuarta transformación”.
Se comprometió a trabajar para que en la Montaña, 
Costa Chica y Costa Grande no falte nada, no haya 
más marginación.
Mencionó que lo más hermoso es que ha cambiado 
la vida pública en el país gracias a la revolución de 
las conciencias.
López Hernández manifestó que si se pierde un 
municipio hay que seguir adelante.
Sentenció que “un municipio no tiene importancia, 
lo importante es que no hay marcha atrás; la 
revolución de las conciencias no las detiene nada”.
Recordó que todo lo que ha sido lo debe a Andrés 
Manuel López Obrador, “en política es mi maestro”.
El evento empezó alrededor de las 13:30, luego 
de finalizar el acto se dirigió a la localidad de 
Cruz Grande, municipio de Florencio Villarreal, 
en la región de Costa Chica, para promover su 
aspiración a ser coordinador de la defensa de la 
cuarta transformación.

Situación inaceptable y totalmente reprobable, 
manifestando mi solidaridad absoluta a la familia, 

señala el gobernador Doctor Navarro Quintero.
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Estrecha Congreso relación con pueblos indígenas 
*Asignan fechas para etapa informativa de la consulta

Del Nayar.- Luego de iniciar la 
etapa de actos y acuerdos previos 
en el proceso de participación 
y de consulta libre e informada 
para obtener las opiniones de los 
pueblos y comunidades indígenas, 
este fin de semana el Poder 
Legislativo de Nayarit continuó con 
el desarrollo de los foros regionales 
con los pueblos originarios para en 
breve escuchar su voz. 
Con la presencia de autoridades 
tradicionales, civiles y agrarias 
en la localidad de Naranjito de 
Copal, municipio Del Nayar, fueron 

consultadas para acordar el lugar 
y fecha donde se realizará la etapa 
informativa de la consulta.
En la asamblea se acordó que sus 
comunidades asistirían el día 13 
de agosto al Recinto Ferial de esta 
capital nayarita; a través de sus 
representantes, buscaron que el 
resto de los pueblos y comunidades 
indígenas de los municipios de 
Santiago Ixcuintla, Santa María 
del Oro, Tepic y comunidades 
aledañas del municipio Del Nayar 
también participen ese mismo día. 
Asimismo, durante este fin de 

semana personal técnico de 
diversas áreas de esta Cámara 
de Diputados acudieron a las 
comunidades de Zoquipan 
y Potrero de la Palmita para 
establecer los acuerdos necesarios 
y conocer sus opiniones sobre las 
diversas iniciativas que dignificarán 
la vida de este sector importante 
de Nayarit.
En las reuniones realizadas en la 
zona serrana, han participado 
el Instituto Estatal Electoral, 
la Comisión de Defensa de los 
Derechos Humanos como órgano 

garante; el Instituto Nacional 
de los Pueblos Indígenas como 
autoridad coadyuvante asesora y 
como autoridad co-responsable 
el Instituto para la Atención de los 
Pueblos y Comunidades Indígenas; 
además de representantes del 
municipio Del Nayar; todas han 
contribuido positivamente en este 
histórico proceso de consulta.
Este lunes se visitará a la 
comunidad Meshikan en Santa 
Cruz, municipio de Acaponeta, 
para realizar la etapa de actos y 
acuerdos.

*DICHO POR ROCHA*
 

*Añoranza tepicense II*
 

José Guadalupe Rocha Esparza
 
*Tepic* era entre *1957* y *1963* una floreciente 
ciudad, comercialmente venturosa, tiempos del 
gobernador Francisco García Montero y de los 
presidentes municipales Ignacio Delgadillo y Vicente 
Ruelas, población asidua a los *cines* de la época, 
Amado Nervo, Azcona y Alcázar, para luego degustar 

*viandas* nocturnas de la cenaduría Lou o tostadas El 
Resbalón.
Etílica clientela concurría a los *bares* de entonces, 
bautizados como Álica, Bola de Oro, El Sacrificio, La 
Esperanza, Lolo -porque nunca estaba solo- y Los Tres 
Barrilitos. Algunos noctívagos, olvidados de la civilidad 
y el catecismo, seguían sus andanzas por el *cabaret* 
Casa Chabelo. Restoranes de aquel tiempo fueron El 

Trébol, El Satélite y Guadalajara.
Renombradas *tiendas* para vestir de entonces fueron 
aquellas de Rebeca Naya, chino Woo, Misael Monts 
y Hernan Goldman; comprar los bostonianos de la 
*zapatería* Canadá, los *ultramarinos* de la Casa 
Herrera, el *pan* de doña Julia Villalobos o *abarrotes* 
de los Valdés. *Leer* El Sol de Tepic o Prensa Libre, visitar 
el *Hotel* Imperial y beber *café* en El Mexicano.

Inició Poder Judicial las actividades 
con motivo del Día del Abogado 

*Con la presentación del libro «Jueces, jurados y escabinos. Hacia una justicia penal democrática en 
México», cuyo autor es el doctor Rodrigo Benítez Pérez, Subfiscal General del estado

Tepic.- La Presidenta del Tribunal Superior 
de Justicia y el Consejo de la Judicatura, 
Magistrada Norma Alicia Haro Cruz, inauguró 
las actividades del Poder Judicial de Nayarit 
con motivo del Día de la Abogada y el Abogado 
2023.
La actividad inicial tuvo lugar en la Biblioteca 
Magna de la Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) y consistió en la presentación del libro 
«Jueces, jurados y escabinos. Hacia una justicia 
penal democrática en México», cuyo autor 
es el doctor Rodrigo Benítez Pérez, Subfiscal 
General del estado.
A la presentación asistieron la Secretaria 
General de Gobierno, Rocío Esther González 
García, en representación del gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero, y la Presidenta 
del Congreso local, diputada Alba Cristal 
Espinoza Peña, así como la Rectora de la 
UAN, Norma Liliana Galván Meza, entre otras 
personas invitadas.
La Magistrada Presidenta señaló que «como 
egresada de la hoy Unidad Académica de 
Derecho y como servidora pública al servicio 
de la administración y la impartición de justicia, 
igualmente me resulta significativo darles 
la bienvenida a la presentación» del libro de 
referencia.
Expresó además su satisfacción por haber 
formado parte del equipo de trabajo de 
la Fiscalía General, a cargo del licenciado 
Petronilo Díaz Ponce Medrano, junto con el 
doctor Rodrigo; en ese lapso, añadió, «tuve 
la oportunidad de conocer de su amplia 
trayectoria y conocimientos».
La presentación de la mencionada obra jurídica 
estuvo a cargo del juez Antonio Manuel 
González García; la Coordinadora General 
de Investigación de Delitos de Alto Impacto 
Violentos de la Fiscalía General, Sara Fernanda 
Alaniz Campa, y el miembro del Sistema 
Nacional de Investigadores, Aldo Rafael Medina 
García. 
Los panelistas coincidieron en destacar el valor 

propositivo de la obra del doctor Benítez Pérez, 
que en esencia consiste en la instauración 
dentro del sistema acusatorio penal, de jurados 
escabinados, de carácter mixto, en los cuales 
se integren a la vez ciudadanos elegidos 
democráticamente y sin conocimientos 
jurídicos y Jueces especializados, mientras que 
en la actualidad son únicamente Jueces quienes 
como parte de Tribunales de Enjuiciamiento 
valoran las pruebas y dictan sentencia.
En su oportunidad, el autor del libro explicó el 
proceso de investigación y trabajo académico, 
así como los conocimientos adquiridos en su 
desempeño como juzgador y en la 
Fiscalía General, lo que derivó en 
la publicación de la obra.
Por su parte, la Secretaria 
General de Gobierno, Rocío 
Esther González García, expresó 
su reconocimiento al doctor 
Benítez Pérez por su contribución 
fundamental al debate en la 
búsqueda de una justicia con 
valores democráticos.
También hizo uso de la palabra 
la Rectora de la UAN, quien 
celebró la presentación del libro 
en el marco de las actividades 
por el Día de la Abogada y el 
Abogado, organizadas por el 
Poder Judicial, y destacó el hecho 
de que la impresión es producto 
de la colaboración entre diversas 
editoriales, incluyendo la 
Universitaria.
Por último, se hizo entrega de 
reconocimientos a los panelistas 
y al autor de la mencionada obra 
jurídica.
Cabe señalar que las actividades 
del Poder Judicial con motivo del 
Día de la Abogada y el Abogado 
continuarán este martes con 
un conversatorio de personal 

relacionado con la justicia laboral, que se 
efectuará a las diez de la mañana en la sala 
de plenos «Prisciliano Sánchez Padilla» del 
Tribunal Superior de Justicia.
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Foro producción social de 
vivienda, asequibilidad 

y habitabilidad 

Por Edmundo Virgen 

Este lunes se llevó a cabo en esta ciudad 
el foro Producción Social de Vivienda 
Asequibilidad y Habitabilidad ante la 
presencia de la diputada federal Lilia 

Aguilar Gil, Presidenta de la Comisión de 
Vivienda de la cámara baja, la diputada 
Presidenta del Congreso del Estado Alba 
Cristal Espinoza Peña y dirigentes de 
organizaciones sociales promotores de 
la vivienda.

A este importante evento acudió con 
la representación del gobernador del 
estado doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero, la Secretaria General 
de Gobierno doctora Rocío Esther 
González García, quien al emitir su 
mensaje expresó, que el propósito de 
estos foros es conocer las necesidades 
fundamentales de vivienda que 
enfrentamos como sociedad, la 
importancia de tener vivienda accesible, 
ya que esto representa un desafío 
para las familias que se encuentran en 
condiciones de vulnerabilidad.
Destacó que el derecho humano a una 
vivienda adecuada es un pilar fundamental 
en una sociedad justa y equitativa no 
sólo se trata de proporcionar un techo 
sobre nuestras cabezas, sino garantizar 
un espacio seguro, saludable y adecuado 

que promueva el bienestar y la inclusión 
social.
Rocío Esther González García manifestó, 
que en Nayarit, el gobernador del estado 
doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, 
ha trabajado con gran voluntad para 
hacer cumplir ese derecho y asegurar la 
accesibilidad a una vivienda adecuada 
para todas las familias del estado.
Para terminar explicó, que es imperativo 
seguir trabajando en forma coordinada 
y comprometida para abordar esta 
problemática, fomentar la producción 
social de vivienda y superar los obstáculos 
que dificultan el acceso a una vivienda 
digna como los altos costos, tanto ello 
con la participación de los tres órdenes de 
gobierno y la sociedad civil, unir fuerzas 
para hacer cumplir el derecho humano a 
una vivienda adecuada y digna.

Celebra gobierno de Acaponeta al Poeta Alí Chumacero
• En el 105 aniversario de su natalicio.

Pedro Bernal/ Gente y Poder
 
El presidente municipal de Acaponeta, 
Manuel Ramón Salcedo Osuna, 
encabezó una serie de actividades 
como parte del homenaje al poeta 
acaponetense Alí Chumacero Lora, 
quien nació un día como hoy en el año 
de 1918.
Siendo este el 105 aniversario de 
su natalicio, a muy temprana hora 
esta mañana el alcalde Manuel 
Salcedo visitó la casa que lo vio nacer, 
depositando una ofrenda floral en su 
honor. 
Posteriormente, el Honorable 
Cabildo del Gobierno De Acaponeta 

realizó dos Sesiones Extraordinarias 
en las que por decisión unánime, 
aprobaron la propuesta para la 
institucionalización del Premio 
Nacional al mérito del arte, la cultura 
y la literatura Alí Chumacero, que 
consistirá en reconocer con las 
Medallas al Mérito en Artes del 
año 2023, a quienes con su trabajo 
creativo y trayectoria, hayan 
destacado en la producción de obras 
que contribuyan al acervo cultural de 
Nayarit y la nación, en las disciplinas 
de Artes Visuales y Escénicas, Diseño, 
Ensayo, Letras, Medios Audiovisuales, 
Música, Patrimonio Cultural y Poesía.
Más tarde dio inicio la tertulia 

Hablemos de Alí Chumacero, 
llevada a cabo la Casa de la Cultura 
Alí Chumacero, que dirige el A.P. 
Cristian Mendoza Reyes; encargado 
de coordinar este día de celebración 
dedicado al Mago de las Letras, orgullo 
acaponetense. 
Ahí participó la jovencita María José 
Rosales Camarero, interpretando 
bellas melodías en piano. Los 
pequeños Jade Espinosa, Alexander 
Tirado y Ketzalli Hernández dieron 
muestra de su expresión oral con la 
poesía Amorosa Raíz, mientras que 
la Srita. Laura Araujo también hizo lo 
propio con un poema más, también de 
la autoría de Alí Chumacero.

Por su parte, el Prof. José Ricardo 
Morales acompañado por las Mtras. 
Socorrito Zamorano, Pili Acosta 
y Samaria Castillo ofrecieron un 
entretenido conversatorio sobre la 
vida y obra del Mago de las Letras, 
donde se dieron la oportunidad de 
interactuar con el público presente. 
Para el cierre de este evento estuvieron 
presentes la Sindica, Mtra. María Elena 
Ornelas Domínguez; la Directora del 
Consejo Estatal para la Cultura y las 
Artes de Nayarit, Lic. Gloria Pérez; el 
Cronista de Acaponeta Nestor Chávez 
Gradilla; el Diputado Francisco Piña 
y funcionarios de la administración 
municipal

Acciones de desazolve en Nayarit: Navarro Quintero 
Protegiendo vidas y patrimonio en la temporada de aguas 

El gobernador del estado de Nayarit, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, destacó la 
importancia de llevar a cabo acciones de 
desazolve en diversas zonas del estado. En 
particular, resaltó que en Coamiles y Pozo de 
Ibarra no se realizaba esta actividad desde 
hace más de 40 años, y ahora se está haciendo 
justicia en la planicie costera. Además, se 

están realizando trabajos en lugares como 
Quimichis, Milpas Viejas, El Bejuco y los 
cauces de los ríos Acaponeta y San Pedro, con 
el objetivo de prevenir y mitigar los riesgos 
asociados a la temporada de aguas.
Con el respaldo de la Secretaría de 
Infraestructura y la colaboración de la Armada 
de México, cinco retroexcavadoras están 

trabajando de manera acelerada aguas arriba. 
Esta labor tiene como finalidad proteger la 
vida y el patrimonio de las y los nayaritas. 
La coordinación entre estas entidades 
demuestra el compromiso y la determinación 
de salvaguardar a la comunidad, enfrentando 
los desafíos que implica el periodo de aguas, 
mediante acciones preventivas y de mitigación.

Tendrá Río Viejo en Tecuala, nueva 
clínica de salud: Navarro Quintero 

Estos son los trabajos en curso para 
la reconstrucción de la clínica de 
Río Viejo, municipio de Tecuala, que 
será operada por el modelo IMSS-

Bienestar para dar atención gratuita 
a todos los habitantes de esta 
comunidad, informó el gobernador 
del estado, Miguel Ángel Navarro 

Quintero.
Lo que antes dejaron en el abandono, 
hoy se reconstruye con tenacidad y 
voluntad de hacer justicia social.
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Gran indignación causó no nada más 
en el gremio periodístico, sino en varios 
sectores de la sociedad nayarita, así 
como a nivel nacional al ser difundida la 
noticia, precisamente por el periódico 
“La Jornada” del que era corresponsal 
el periodista asesinado: Luis Martín 
Sánchez Íñiguez, desaparición y 
asesinato de este periodista en el 
estado de Nayarit. Se informó también 
que, junto con este periodista que fue 
encontrado su cuerpo con crueles 
señales de violencia, la desaparición 
de otras dos personas; aunque una de 
ellas, de nombre Jonatan ya apareció 
sano y salvo, aún permanece en el 
misterio la ubicación de quien lleva por 
nombre Osiris.
Triste y lamentable caso, pues no 
es el primero e infortunadamente 
no será el último que ejerce el oficio 
de periodista que sea asesinado, 
ya que constantemente se informa 
sobre atentados que sufren quienes 
se dedican a este noble oficio del 
periodismo.
Atentados, vejaciones y asesinados 
de los mensajeros que no tendían por 
qué suceder, pues ¿por qué matar al 
mensajero hoy en día en que las redes 
sociales existen? Lo que un periodista 
sabe y calla, aparece por otro lado, 
precisamente en dichas redes. Ahora 
ya es prácticamente imposible tratar 
de ocultar algo y, si acaso se pueda 
ocultar alguna noticia que pudiera 
perjudicar a un político, un empresario 
o a alguien involucrado en el mundo 
del narcotráfico, con el tiempo tarde o 
temprano sale a flote como una gota 
de aceite en el agua.
Es obvio que los periodistas de 

investigación están en riesgo por 
lo que pudieran encontrar en sus 
andanzas; sin embargo, algo o todo 
lo que supiera de alguien, varios o 
muchos más ya lo intuir, saber o 
también haber investigado, así que 
se podría afirmar claramente que 
matar al mensajero es una muerte 
inútil y, si acaso la desaparición física 
de un periodista pudiera beneficiar a 
alguien o a algunos de momento, con 
el tiempo todo se descubre. Ejemplos 
hay muchos, he ahí los casos de 
políticos ahora siendo investigados 
y con bienes supuestamente mal 
adquiridos incautados. Funcionarios 
inmiscuidos en muchos asuntos 
turbios que, si bien en su momento 
se pudieron ocultar o no publicar por 
algún tipo de temor, helos ahora en 
boca de la opinión pública en donde 
mucha gente afirma: ya se los decía yo 
o yo ya lo sabía, tenía buenos padrinos 
que le cubrían las espaldas, etcétera.
Ojalá y el asesinato del periodista 
corresponsal de La Jornada no 
quede impune, porque si así sucede, 
aumentará el temor entre el gremio 
periodístico que, aunque no se 

dedique a la investigación de fondo, 
el temor será por si cualquier cosa 
que se llegara a publicar pise algunos 
callos que le duelan a alguien que se 
sienta aludido.
Se ha estado informando que, por lo 
pronto, se están organizando marchas 
de protesta por este asesinato en 
la Ciudad de México y Guadalajara, 
Jalisco; sin embargo, muchos 
periodistas nayaritas se preguntan 
si en su misma entidad no saldrán a 
marchar en protesta, pero se dice que 
posiblemente no se realice ninguna 
marcha a pesar de la indignación 
tanto en el gremio periodístico como 
en gran parte de la sociedad nayarita 
debido al temor por lo cruel con que 
se cometió el asesinato de este 
periodista, ya que, de acuerdo a lo 
que se ha informado, bien pudo haber 
sido el autor alguien muy pesado en 
cualquier rubro, pues atentar contra 
un periodista hoy en día en que se ha 
creado una protección a los mismos 
debido a la indignación de la sociedad 
en cuanto a la ola de violencia que 
crece cada día más en el país, en 
donde se podría decir que nadie está 

exento de poder sufrir un daño ya sea 
por delincuentes comunes o no tanto.
Se dice que anteriormente hubo 
periodistas que, al saber algo grueso 
sobre un político, empresario o 
con influencias sociales, dichos 
periodistas le comunicaban lo que 
se sabía y así recibir un premio por 
no publicar; aclaro, se dice, no me 
consta; pero que hoy en día, en caso 
de que algún periodista quiera volver 
a poner en práctica esa nefasta 
afición, los personajes que pudieran 
salir afectados los mandan por un 
tubo diciéndoles que lo publiquen si 
quieren, porque si no lo publican ellos, 
habrá alguien más que lo haga en las 
redes sociales. Así que de nada sirve 
ahora tratar de ocultar algo y menos 
afectar a los mensajeros, pues con 
las nuevas tecnologías en cuanto a 
monitoreos, se puede estar vigilando 
a quien se quiera vigilar.
Se dice que cámaras y micrófonos 
ocultos, teléfonos tanto fijos como 
móviles intervenidos y todo método 
de investigación están a la orden del 
día.
Cabe señalar que a mediodía de 
este lunes diferentes periodistas se 
manifestaron a las afueras de Palacio 
de gobierno del estado, en donde 
más tarde fueron recibidos por las 
autoridades de la Secretaria General 
de Gobierno, Fiscalía del Estado y 
Secretaría de Protección Ciudadana, 
se dieron algunos adelantos de la 
investigación y la manera que se tiene 
que trabajar para la protección de los 
periodistas en la entidad.

Sea pues. Vale.

Indignación y temor en el 
gremio periodístico nayarita

Eduardo Lugo entrega 
trofeos a ganadores 

de béisbol  

El béisbol no es para hacerse 
rico, a menos que juegues en 

Grandes Ligas: Palacios Arvizu 
José María Castañeda 

Se sincera el ex pitcher de los Cafeteros de Córdoba 
el Santiaguense Raúl Palacios Arvizu, con el cronista 
deportivo Salvador Gutiérrez Jr. Al dar a conocer 
en entrevista como inició en el beisbol  el llamado 
orgullo de la Col.  Cuauhtémoc, aún que muchos 
son los que aseguran que Palacios Arvizu, nació en 
el barrio del cerro grande.
Raúl Palacios, mencionó que  el cobraba 300 
pesos por pichar con el equipo que lo contrataba 
principalmente los fines de semana, por eso 
explicó que cuando un scouch de liga mexicana 
lo vio lanzar le ofreció 3 mil 500 pesos mensuales 

por jugar con los Cafeteros de Córdoba, cosa que 
hizo que no me la pensara, sino que en ese mismo 
momento tomara mis dos mejores pantalones que 
tenía y unos tenis y mis spikes, me embarcara en 
esa aventura llamada “beisbol”  profesional, con 
Córdoba, estuve unas temporadas comenzando 
mi peregrinar por varios equipos del sureste de la 
república, llegando a jugar en liga Norte de Sonora, 
entre otras donde también participaron peloteros 
criollos de la talla de Oswaldo Chavarin, Manuel 
Parra, Faustino Yanes, etc.
Si hubiera alguna recomendación que con la 
experiencia adquirida les pudieras proporcionar a los 
nuevos peloteros Santiaguenses que actualmente 
incursionan en liga de beisbol profesional, cual 
sería Raúl, lo  que pudiera decirle a todos aquellos 
peloteros, es que cuiden su dinero en el beisbol 

profesional, no se ganan aquellas enormes 
cantidades de dinero que parece, además que la 
temporada consta nada más de 6 a 7 meses, habrá 
pocos que tienen la suerte de jugar en grandes ligas 
y ahí si se gana buen dinero, pero de 100 peloteros 
que salen de una camada solamente uno o dos 
llegan a la gran carpa. 
La frase que se menciona en el beisbol es la de que 
“Aprovechen el uniforme” es porque debido a lo 
efímero de la vida en el beisbol debe de aprovecharse 
para encontrar un buen trabajo en empresas como 
Petróleos Mexicanos, CFE, y otros como el IMSS, e 
incluso como la misma Universidad  donde puedes 
agarrar un empleo de instructor deportivo, en  el 
beisbol nadie se hace rico, al menos que seas un 
fuera de serie y te sostengas en el beisbol de las 
grandes ligas,  explicó  Raúl Palacios Arvizu. 

José María Castañeda 

Hoy el alcalde Prof. Eduardo Lugo, 
entregó trofeos y diplomas al 
campeón y subcampeón del torneo 
de Béisbol Categoría 2014-2015, 
“Copa Nayarit Fogueo” organizado 
por el H. LXII Ayuntamiento de 

Santiago Ixcuintla, llevándose el 
título la Liga Municipal de Santiago 
Ixcuintla, al derrotar a SAMAO.
En su mensaje el presidente 
municipal felicitó a todos los 
participantes y felicitó a los padres 
de familia por todo el apoyo que le 
otorgan a sus hijos.
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Se manifiestan 
periodistas,, 

¡exigen justicia!

Gobierno de Eduardo Lugo invitan a los cursos 
de guitarra, violín y canto en Santiago

José María Castañeda 

El gobierno que encabeza el 
profesor Eduardo Lugo, no para 
y en esta ocasión se encuentra 
promoviendo la realización de 
talleres de música y canto en 
las instalaciones de la Casa de 
la Cultura, donde el maestro de 
música Miguel de Jesús López 
Iglesias, está haciendo la más 
cordial de las invitaciones a los 
padres de familia para que sus 
hijos aprovechen las vacaciones  
para que los inscriban en las 
clases de violín guitarra y canto.
La invitación según López 
Iglesias, son de Guitarras, Violín, 

Canto y Mariachi, Es el instituto 
de Santiago Ixcuintla, quien hace 
esta invitación en aras de que 
se aprovechen las vacaciones 
de verano para explorar el área 
de la música, luego que como 
su slogan lo dice, la música 
es cultura y nada mejor que 
nuestros hijos menores en aras 
de elevar nuestro acervo cultural 
incursionen en las bellas artes, 
luego que además de aprender 
a tocar guitarra y violín habrá 
un maestro de canto cosa 
que vendrá a ser un plus, el 
maestro de canto y música es 
Miguel de Jesús López Iglesias, 
hijo de Miguel López Alanís, el 

Molaikas, y de la cantante de la 
Libertad municipio de San Blas 
Cecilia Iglesias,  por lo que con 
los conocimientos necesarios se 
garantiza el aprendizaje de sus 
hijos.
Y pues que mejor que 
aprovechar el Veradif, que 
acudir a tomar estos cursos 
donde los principalmente 
beneficiados serán nuestros 
hijos y el que esto escribe tiene 
la mejor referencia en mis dos 
nietos mayores, Hugo y Allen, 
ambos de apellido Castañeda 
Zamora,  quienes allá en la 
unión americana donde nacieron 
ambos ahora tienen un grupo 

de nombre “Nuevo Proyecto”, 
que recientemente acudió a la 
ciudad de los Ángeles California a 
participar en el programa, Tengo 
talento, mucho Talento, dando 
con su participación en una fase 
profesional además de que en la 
ciudad de Oakland radican, cada 
fin de semana amenizan fiestas 
y reuniones, por eso no dejé ir 
esta oportunidad que les ofrece 
el gobierno de Santiago Ixcuintla 
para que se inscriban en estos 
cursos de música, los que son 
completamente gratis cosa que 
habla bien de quien gobierna el 
tabaquero municipio  Eduardo 
Lugo y Teresa de Jesús Berumen. 

Se implementa programa de 
reforestación en Santiago: Eduardo Lugo 

José María Castañeda 

El H.XLII Ayuntamiento de Santiago 
que preside el Profe Eduardo Lugo, 
giró indicaciones a fin de aplicar 
un programa de reforestación de 
árboles, aprovechando el naciente 
temporal de lluvias con el fin de 
oxigenar y proporcionarle sombra 
a quienes hemos vivido en esta 
calurosa población de Santiago 
Ixcuintla, 
A esta jornada de reforestación 
se han invitado a alumnos de 
escuelas primarias, buscando 
con ello crear entre los infantes el 

espirito de reforestar las áreas que 
anteriormente estaban sembradas 
y trasplantadas de árboles y que 
gobiernos insensibles y  personas 
sin conciencia se han encargado 
de talar los árboles que ahora nos 
hacen tanta falta, en una amplia 
explicación que proporcionara el 
jefe de la comuna a sus funcionarios 
encargados de llevar a cabo este 
programa, ha insistido en que se 
deben de trasplantar los árboles que 
la gente necesita para aminorar el 
calor que agobia no nada más a las 
personas, sino a todo ser viviente 
y es que ahora es muy común que 

la gente nada más caiga víctima de 
la ola de calor y que en ocasiones 
hasta la perdida de la vida  ocasiona.
Dice una vieja conseja que cuando 
veas las barbas de tu vecino cortar 
pon las tuyas a remojar, y la ola de 
calor ha ocasionado la muerte de 
decenas de personas, sobre todo en 
el norte del país, aquí en Santiago, 
se dio la noticia de que una persona 
de la tercera edad que acudió a 
cobrar el programa de los 65 y 
más debido a la alta temperatura 
del medio día, azotó desmayada 
debido a los casi 40 grados de 
temperatura y a la falta de mantas 

para cubrirse de las inclemencias del 
sol,  hecho que ocurrió en el banco 
del Bienestar  que se encuentra 
en las inmediaciones de la antigua 
productora nacional de semillas, 
cito por el ramal carretero que 
conduce a la carretera internacional 
numero 15 México Nogales, de 
ahí la necesidad de reforestar las 
áreas donde las personas puedan 
cobijarse de las inclemencias del 
astro rey,  de ahí que la gente 
vea con buenos ojos la decisión 
del presidente Eduardo Lugo de 
aplicación de este programa de 
beneficio social.

Nueva Clínica de Salud, 
Río Viejo en Tecuala: 

Navarro Quintero

Foro producción 
social de vivienda, 

asequibilidad y 
habitabilidad

Gobernador 
Navarro Quintero 

reprueba asesinato 
del periodista 

Martín Sánchez  

En Santiago

Se implementa programa 
de reforestación: 

Eduardo Lugo (P-14)(P-14)
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Avanzan acuerdos 
del Poder 

Legislativo con 
pueblos indígenas (P-4)  (P-4)  
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